
DEHOGA-Stadtverband Cuxhaven 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung  
vom 14. März 2022 in der Kugelbake-Halle 

 
Anwesende:  

siehe Anwesenheitsliste 

 
TOP 1 – Eröffnung der Sitzung und Begrüßung  
 

• Der Vorsitzende Kristian Kamp begrüßt die Teilnehmenden und Gäste und eröffnet 
um 15.05 Uhr die Sitzung. 

 
TOP 2 – Ehrung verstorbener Mitglieder 
 
TOP 3 – Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

• Der Vorsitzende stellt fest, dass zur Mitgliederversammlung mit Schreiben vom 
21.02.2022 frist- und formgerecht eingeladen worden ist. Der Vorsitzende stellt ferner 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 

TOP 4 – Feststellung der Tagesordnung 
 

• Die Tagesordnung wird ohne weitere Anträge einstimmig genehmigt. 
 

TOP 5 – Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom  
   3. November 2021 
 

• Das Protokoll, den Mitgliedern nochmals mit der Einladung vom 21. Februar 2022 
zugesandt, wird einstimmig genehmigt. 

 
TOP 6 – Bericht des Vorstandes durch Herrn Kamp über das abgeschlossene 
              Geschäftsjahr 
 
 

• 11 Vorstandssitzungen, jeweils am 1. Mittwoch im Monat in den Räumlichkeiten des 
UVC bzw. aufgrund der Corona-Pandemie virtuell via MS Teams (5x). 

• Teilnahme an vier Bezirksdelegiertenversammlungen sowie einer Bezirksvorstands-
sitzung 

• Teilnahme des Vorstandes an 4 Gesellschafterversammlungen der CUX-Tourismus 
GmbH 

• Durchführung der jährlichen Jahreshauptversammlung der Interessenvertretung e. V. 
am 2. Februar 2022. Aussprache über Arbeit und Zustand der CT (DEHOGA-Anteil 
2,59%) sowie der Bürgerbahnhof e. G. (2 Anteile á 1.000,-€) 

• Durchführung einer Freisprechung sowie die Teilnahmen an Prüfungsessen und der 
Berufsinformationsmesse „Flagge zeigen“ sind der Pandemie zum Opfer gefallen.  
 

Allgemeine-Themen: 

• 20.02.-„Auf einen Kaffee mit der SPD“, Youtube-Interview mit SPD-Kreisvorsitzenden 
Oliver Ebken zur Corona-Lage und aktuellen Branchenthemen (Ausstrahlung ab 
05.03.2021)  

• 22.03. Hygieneschulung im Best Western Das Donners, ca. 20 Teilnehmer  
(10,- p. Mitgl./ 20,- extern) (2022 22.März, 15-17 Uhr!) 



• 18.05. Kristian Kamp nimmt an der Wattwagen-Demonstration (ca. 60 Wagen) zur 
gefährdeten Erreichbarkeit der für den Cuxhavener Tourismus wichtigen Insel 
Neuwerk am „Duhner Loch“ teil. Hohe Medienwirksamkeit, Erfolg für die Zukunft 
absehbar 

• 28.07. „Tourismus-Talk“ über CDU mit Nds. Innenminister Althusmann im Strandhotel 
Duhnen, Kristian Kamp berichtet aus Cuxhaven und dankt im Namen der Branche für 
Unterstützung durch die Landesregierung. 

• 01.09. Gast Manfred Hark zur Ausbildungsinitiative „AzurA“. Bericht über vergangene 
drei Jahre und Übergang in neuen „Ausbildungsverein e. V.“ ab 2022 

• 31.10.-02.11. Landesverbandstag in Braunschweig, Teilnahme der Herren Kamp, 
Weber, Finck & Kohlen 

• 03.11. JHV für 2020 im Norddeutschen Hof, Fam. Janßen 
• 24.11. Austauschgespräch mit IHK zur rechtlichen Lage der Ausbildung in den 

Ausbildungsbetrieben, Vereinbarung einer überarbeiteten Azubi-Befragung + einer 
neuen Ausbilder-Befragung. Letztlich guter Konsens. 

• 25.11. Stadtmeisterschaft „Neptunschale“, Teilnahme Prüfungsessen und DEHOGA-
Rede (DEHOGA-Spende 250,-) 

• 05.01. Gast Sven Menke, Teamleiter Agentur für Arbeit (AfA) Kick-off zum 
regelmäßigen Quartalsaustausch zur Optimierung der Mitarbeitersituation im HOGA-
Gewerbe in Cuxhaven (Tourismus-Börse am 20.04.22 Hapag-Hallen) 

• 02.02. Gast Olaf Raffel, (neuer) Kurdirektor/GF NHC, stellt sich vor und gibt einen 
Ausblick auf seine zukünftigen Pläne/Vorhaben. Der Stadtverband sagt seine 
Unterstützung zu und freut sich auf eine konstruktive Zusammenarbeit. 

• 02.03. Gast Manfred Hark, Rückblick auf „AzurA“ und aktualisierte Vorstellung des 
neuen „Ausbildungsvereins e. V.“, Beitritt empfohlen 

 
• Teilnahme DEHOGA-Aktion „Die Töpfe sind leer!“ mittels youtube-Videos Fam. Weber 

/ Das Donners    sowie Übergabe der Resolution „Wir können. Wir müssen. Lasst uns 
öffnen!“ an MdB/PStS. Enak Ferlemann (Bericht CN) 

• Mitorganisation der Cuxhavener Impfkampagne / „Tourismus Impftag“ für 
Mitarbeiter:innen unserer Branche auf Initiative des ärztl. Leiters des Rettungsdienstes 
des LK Cuxhaven, Klaus-Gerrit Gerdts (auf Anhieb 400 Impfwillige erreicht!) 

• Behandlung der problematischen Unterrichtsversorgung auf den BBS, Gespräch mit 
Lehrern und Verantwortlichen in der BBS, DEHOGA-Forderungsschreiben an 
Kultusminister Tonne und 5 regionale MdLs. Es gerät etwas in Bewegung, und eine 
Verbesserung scheint zukünftig wahrscheinlich. 

• Initiative „Mitglieder- / Azubi-Akquise“: Angesichts des in Cuxhaven drängenden 
Problems des Fachkräfte- /Auszubildenen-Mangels und der guten SV-Kassenlage. 
Erstellung eines Marketingplans/-pakets durch Peter Kohlen aus Anzeigenserie (4 
Print-Anzeigen, Online-Störer, Facebook-Kampagne und Bus-Werbung im Landkreis 
Cuxhavens) 

• Fortsetzung des Schulungskonzepts „Q-Offensive“ - 5 größere Hotels bieten ihr Know-
how kleineren und auch Nicht-DEHOGA-Betrieben zur Verbesserung der Ausbildung 
an. Zeitraum November 2021 – März 2022 - eine gute Resonanz ist nach wie vor zu 
verzeichnen.  

• Mitgliederentwicklung / Mitgliederwerbung: Maßnahmen laufen über unseren 
Landesverband, positive Entwicklung! In 2021 1 Austritt und 8 Eintritte, 2022 2 Eintritte 
(Stand Feb. 2022 = 85 Mitglieder inkl. Zweitbetrieben Unterstützung durch vorhandene 
Mitglieder weiterhin notwendig.  

• Planung & Organisation 6. „Sterne schnuppern“ 21.-23.01.2022 (7 Teilnehmer) 
Bewerbung via Social-Media-Post der teilnehmenden Häuser - Erfolg für größere 
Häuser (Get together), kleinere Betriebe trifft nach wie vor weniger Interesse, 
Wiederholung 2023 
 
 



• Schließlich dankt der Vorsitzende den Vorstandsmitgliedern sowie dem Bezirks- & 
Landesverband  für ihre Unterstützung und ihr Engagement und den Mitarbeitern des 
UVC für die tatkräftige Unterstützung in der Geschäftsstelle. Auch geht sein Dank an 
Neumitglied Hakan Bingöl und seine Mitarbeiter für die Organisation und Bereitstellung 
der Räumlichkeiten. 

b) Kassenbericht der Schatzmeisterin, Anne Janßen 

• Kassenbericht 2021 (Stand 31. Dezember 2021) 
 

o Anfangsbestand: 01.01.2021 = 13.563,41 EUR 

o Endbestand:  31.12.2021 =   8.011,80 EUR 
 

o Sparbuch Volksbank: 31.12.2021 =  1.136,89 EUR  
o Sparbuch SSK: aufgelöst 

c) Bericht der Rechnungsprüfer, Henry Beckröge & Lars Birner 

• Die Herren erstatten Bericht zur Kassen-/Rechnungsprüfung, die am 03.02.2022 
vorgenommen wurde, und bestätigen, dass Kasse und Buchführung stichprobenartig 
geprüft worden sind und sich Dank der sorgfältigen Kassenführung durch Frau Janßen 
keine Beanstandungen ergeben haben.  

d) Aussprache zu den Berichten -> keine Fragen/Ergänzungen!  

 

TOP 7 – Entlastung des Vorstandes  
 

• Die Mitgliederversammlung erteilt auf Antrag von Herrn Weber dem Vorstand die 
Entlastung für das Jahr 2021 bei vier Enthaltungen. 
 

TOP 8 – Wahlen zum Vorstand gem. §7 Nr. 2 der Satzung  
              (Amtsdauer von jeweils zwei Jahren) 
 

• Wahl des 2. Vorsitzenden 
o Carsten Weber wird bei offener Wahl einstimmig wiedergewählt und nimmt 

die Wahl an. 
• Wahl des Schatzmeisters / der Schatzmeisterin 

o Anne Janßen wird bei offener Wahl einstimmig zur Schatzmeisterin gewählt 
und nimmt die Wahl an. 

• Wahl von bis zu zwei Beisitzern 
o Verena Berger in Abwesenheit sowie Manfred Carstens werden bei offener 

Wahl einstimmig wiedergewählt 
• Wahl von zwei Rechnungsprüfern 

o Herren Henry Beckröge und Lars Birner werden bei offener Wahl einstimmig 
wiedergewählt.  

TOP 9 – Informationen und Hintergründe zur Lage des Gastgewerbes und zur Arbeit 
des DEHOGA-Landesverbandes Niedersachsen durch unseren Präsidenten, Detlef 
Schröder  

• Detlef Schröder berichtet, dass die Wirtschafts- und Überbrückungshilfen zügig 
ausgezahlt wurden. Die Gastronomie-Förderprogramme wurden mit einem 
Gesamtvolumen von 120.000.000, - EUR ausgeschüttet – durchschnittlich pro 
Unternehmen 60-70 TEUR. Die Forderung nach einem sog. Unternehmerlohn fand in 
der Politik keinen Anklang. Der Kontakt zum Landes-Ministerium hat sich während der 
pandemischen Lage zurechtgeruckelt und stetig unter Führung von Rainer Balke & 



Detlef Schröder verbessert. Die Hauptgeschäftsstelle hat einen wöchentlichen Bericht 
an das Ministerium mit DEHOGA-Forderungen gestellt. Gemeinsam mit der Politik wird 
an einem Weg hin zum „normalen“ Umgang mit der Corona-Pandemie gearbeitet. Die 
Frist der Rückzahlung der Soforthilfe wurde beim Minister umgehend moniert. Zu 
mindestens wurde die Rückzahlung bis 31.10.2022 verlängert. Die Prüfungen der 
Wirtschaftshilfen stehen aus! Die Post-Corona-Prognosen ist auf den Inseln & bei 
Küstengebieten gut, im Gegensatz zum Binnenland und zur Landeshauptstadt. Großes 
Kompliment an Ingrid Hartges von Herrn Schröder, der ihre Leistung maximal 
wertzuschätzen weiß - sie kämpft unermüdlich für die Bedürfnisse der HoGa-Branche. 
Kontaktdaten für Geld- & Sachspenden hinsichtlich der europäischen Kriegszustände 
sind über die Landes-Website einzusehen. Das Thema Energie-, Erzeuger- & 
Warenkosten gilt es im Blick zu behalten. Massive Kostensteigerung im 
Personalkosten-Sektor mit bis zu 30%. Das Thema Arbeitszeitflexibilisierung 
(Stichwort „4-Tage-Woche“) kommt nach und nach weiter oben auf die Agenda bei 
vielen Unternehmen. Es wird versucht, die Befristung der Mehrwertsteuer zu entfristen 
– Politik beim Wort nehmen. Neben der Fachkräftegewinnung & -bindung spielt die 
Akquise von Auszubildenden eine nach wie vor sehr große Rolle. Herr Schröder dankt 
den Vorsitzenden. 

 
 
 
 
 

TOP 10 – Aktuelle Branchenthemen aus dem DEHOGA-Bezirksverband Stade 
durch dessen Geschäftsführerin, Nathalie Rübsteck, bzw. durch den 
Bezirksvorsitzenden, Olaf Wurm  

• Das Land Bremen hat heute eine neue Tarifstruktur erhalten. Sie berichtet über die 
Klage des BDA, welche erst inhaltlich zum Tragen kommen kann, sobald das neue 
Mindestlohn-Gesetz in Kraft tritt. 12.30 EUR ab dem 1. Oktober im Land Bremen. 1. 
April 2023 wird mit ca. 13. EUR bereits gerechnet. Der neue Entgelttarifvertrag tritt 
mit dem 1. April 2022 in Kraft. Die neue Ausbildungsverordnung wird aller Voraussicht 
nach noch in diesem Jahr in Kraft treten. Der DEHOGA-Kreisverband Wesermünde-
Hadeln wird bei den Sommerprüfungen einen Gutschein für den besten Auszubilden 
stiften.  

 
 
 
 
 

TOP 11 – Informationen zur Lage des Cuxhavener Tourismus und zur Arbeit der 
Nordseeheilbad Cuxhaven GmbH (Kurverwaltung) durch dessen Geschäftsführer und 
unseren „neuen“ Kurdirektor, Olaf Raffel  

• Herr Raffel stellt sich und seine berufliche Vita vor und berichtet über seine Amtszeit 
als Geschäftsführer der Tourismus Marketing Service Büsum GmbH. Er sieht im 
Küstenstandort Cuxhaven noch enormes Potenzial, welches er unter anderem anhand 
der ganzjährigen Übernachtungszahlen verdeutlicht. Zudem ist es das Ziel, mit 
modernem und gezieltem Kunden-Daten-Management den Standort und dessen 
Bedürfnisse weiter voranzutreiben. Noch in diesem Sommer soll der gesamte 
Strandabschnitt mit Wi-Fi Access Points ausgestattet werden, so dass künftig dem 
Strandbesucher kostenfreier Internet-Zugang zur Verfügung gestellt werden kann.  



TOP 12 – Allgemeiner Austausch unter den Mitgliedern zu den Auswirkungen 
und Chancen der Corona-Krise für das Gastgewerbe in Stadt und Landkreis 
Cuxhaven  

• Insbesondere der Arbeitskräftemangel setzt den Unternehmen fortwährend zu. 
Dennoch richtet sich der Blick positiv in die Zukunft, da der Cuxhavener Standort inkl. 
Umland von vielen Gästen während der Zeit neu „entdeckt“ wurde.  

TOP 13 - Mitgliederehrungen 2021/2022  

• Der 1. Vorsitzende, Herr Kamp, übernimmt im Anschluss die Ehrung der Mitglieder-
Jubilare für 2021/2022.  
 

TOP 14 – Verschiedenes  
 

• Herr Rohdenburg weist auf den Fachtag am 5. Mai 2022 hin. Themenschwerpunkt 
wird Personal (-Marketing).  

 
 
Herr Kamp schließt die Sitzung um 17.50 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
Kristian Kamp     Peter Kohlen 
-1. Vorsitzender-    -Schriftführer- 


